



23<sup>ème</sup> Dimanche du TO  
Le 7 septembre' 25 – Cycle C



## JE TE FAIS CONFIANCE



### AMBIANCE

Vivons ce moment comme unique. Comme toujours, Jésus nous parle clairement et nous devons être attentifs. Te suivre n'est pas une question de demi-mesure. T'aimer plus que tout est la clé pour être ton disciple.

Sommes-nous prêts à renoncer à tout ce qui nous sépare de Toi ? Il ne s'agit pas de perdre, mais de gagner la liberté qui naît de l'amour. Être disciple ne s'achète pas avec des biens ou s'improvise, cela demande du courage, du renoncement et un cœur ouvert. Comme Paul, qui transforme la relation avec Onésime en fraternité, nous aussi nous sommes appelées à changer les liens, à faire tomber les barrières et à construire une communauté. Que cette Parole nous pousse à vivre avec sagesse, à prendre la croix avec espérance et à aimer inconditionnellement, car ce n'est qu'ainsi que notre vie aura des fondements solides dans le Christ.

## CHANT. ME VOICI – CHORUS MISSION COUNTRY

<https://youtu.be/W2BZpFr9Q5Y?si=BddzBleeBWe-Ebnz>

### EVANGILE – Luc 14, 25-33

« De grandes foules faisaient route avec Jésus ; il se retourna et leur dit : « Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple. Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher à ma suite ne peut pas être mon disciple. Quel est celui d'entre vous qui, voulant bâtir une tour, ne commence par s'asseoir pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi aller jusqu'au bout ? Car, si jamais il pose les fondations et n'est pas capable d'achever, tous ceux qui le verront vont se moquer de lui : "Voilà un homme qui a commencé à bâtir et n'a pas été capable d'achever !" Et quel est le roi qui, partant en guerre contre un autre roi, ne commence par s'asseoir pour voir s'il peut, avec dix mille hommes, affronter l'autre qui marche contre lui avec vingt mille ? S'il ne le peut pas, il envoie, pendant que l'autre est encore loin, une délégation pour demander les conditions de paix. Ainsi donc, celui d'entre vous qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple. »

### Intérioriser le sens de la Parole (*Marie-Noëlle THABUT*)

**Sg 9,13-18.** L'Esprit Saint donne de connaître les pensées de Dieu non point de manière spéculative, mais dans l'expérience de la foi et de la vie. Cette certitude retient le croyant de céder au pessimisme et aux considérations désabusées inspirées par une quelconque sagesse humaine.

**Paume 89, 3-17.** La pensée de l'homme est chancelante et son esprit pesant. Seul le cœur habité par l'Esprit pénètre la vraie sagesse.

**Philémon 9b-10.12-17.** La fidélité à l'Évangile peut, dans bien des cas, exiger qu'on fasse des choses déraisonnables au regard de la sagesse humaine.

**Luc 14, 25-33.** Commençons par la phrase de Jésus concernant nos attachements familiaux ; il ne nous dit pas de les compter pour rien désormais : ce serait injustement et inutilement cruel pour ceux qui nous entourent ; et ce serait contraire à tout son enseignement d'amour et tout simplement aux commandements (« tu honoreras ton père et ta mère ») ; cela veut sans doute dire : ces attachements sont bons, mais ils ne doivent pas être des entraves ; un attachement qui nous empêcherait de suivre le Christ ne serait pas un véritable amour. Désormais, le lien qui nous unit au Christ par le Baptême est plus fort que tout autre lien terrestre. Mais la difficulté de cet évangile est ailleurs : car, à première vue, on ne voit pas très

bien le rapport entre les différentes parties ; première phrase de Jésus : « Si quelqu'un vient à moi, sans me préférer à son père, sa mère..., il ne peut pas être mon disciple... » Ce qui sera repris en écho (en inclusion) dans la dernière phrase : « Celui d'entre vous qui ne renonce pas à tous ses biens ne peut pas être mon disciple. » Entre ces deux phrases, deux petites paraboles : celle de l'homme qui veut bâtir une tour, et celle du roi qui part en guerre ; leurs leçons se ressemblent : quand on veut bâtir une tour, il faut commencer par faire ses comptes si on ne veut pas s'embarquer dans une folie ; quant au roi qui envisage une guerre, lui aussi, ferait bien de faire d'abord l'inventaire de ses possibilités : la sagesse consiste à ajuster ses ambitions au niveau de ses moyens. En fait, Jésus dit bien la même chose tout au long de ce passage : **« Acceptez de n'avoir pas de sécurités : ma grâce vous suffit. »**

### Des pistes pour la prière

- Qu'est-ce que l'Évangile t'invite à faire aujourd'hui ? S'arrêter, calculer, marcher...
- Écoute ce que Jésus veut vous dire aujourd'hui et dialogue avec Lui
- En tant que communauté, en tant que paroisse... À quoi Jésus et son Évangile nous appellent-ils aujourd'hui ?



**MUSIQUE AMBIANTE.**

**LEUS ANG – JUSTIN BIANCO**

<https://youtu.be/pJYBjkIvWx0?si=yJnL0UdNqxBNg4QR>

### POUR CONTINUER, C'EST UNE CHOSE SÉRIEUSE

Seigneur, aujourd'hui  
ta Parole nous secoue,  
nous soulève du canapé  
confortable,

nous met sur la route  
avec la croix sur l'épaule.  
Te suivre, n'est pas jouer à la  
religion !

C'est laisser derrière soi ce qui lie,  
c'est de te préférer à tout,  
c'est aimer sans réserve...  
jusqu'à ce que ça fasse mal.  
Tu nous dis :  
« Calcule bien,  
ne commences pas  
si tu ne veux pas finir,  
mais n'aie pas peur,  
je suis avec toi,  
et ma grâce suffit. »  
Faites de nous des hommes  
et des femmes déterminés,  
qui ne se vendent pas pour  
les futilités du monde.  
Qu'ils sachent perdre  
pour gagner, mourir pour vivre,  
tout donner pour Te serrer  
dans leurs bras.  
Te suivre, c'est porter la croix  
de nos frères, écouter  
ceux que personne n'écoute,  
et semer la paix  
là où règnent les ombres.  
Te suivre, c'est partager  
le pain de la table,  
être justice au milieu des abus,  
voix qui dénonce,

main qui lève,  
cœur qui bat au rythme du tien.  
Te suivre,  
c'est jouer pour la vie,  
pour prendre soin de la création  
que tu nous confies,  
pour défendre la vérité,  
même si c'est inconfortable,  
être une Église vivante et ouverte  
et sur le point de sortir.  
Te suivre, c'est embrasser la vie,  
célébrer l'espérance  
dans l'incertitude,  
de rêver de ton Royaume  
dans chaque petit geste,  
et annoncez que la mort  
n'a pas le dernier mot.  
Seigneur Jésus,  
prophète du Royaume,  
conduis-nous vers ton rêve,  
fais de nous la lumière  
dans la nuit,  
la voix qui crie dans le silence :  
ça vaut la peine de te suivre,  
car toi seul  
es la Vie  
que je veux.

## CHANT. ME VOICI, SEIGNEUR | CRISTÓBAL FONES, SJ

[https://youtu.be/VV0\\_mloZEBE?si=bLjXrigdMoGjBOvK](https://youtu.be/VV0_mloZEBE?si=bLjXrigdMoGjBOvK)



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne  
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

**Cuidando**  
Protegiendo



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION